

14184/J XXVII. GP

Eingelangt am 20.02.2023

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Anfrage

**der Abgeordneten Mag. Julia Seidl, Kolleginnen und Kollegen
an den Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft
betreffend Um- bzw. Neugestaltung Heldenplatz (Äußerer Burgplatz)**

Der Heldenplatz in Wien ist ein geschichtsträchtiger Ort, der heutzutage nicht nur u.a. die Nationalbibliothek, den Sitz des Bundespräsidenten, das Haus der Geschichte und das Weltmuseum beheimatet, sondern bis vor kurzem auch - im Zuge des Parlamentsumbaus - die provisorischen Parlamentsgebäude. Seit Jahren gibt es schon die Rufe nach bzw. Debatte über eine Um- bzw. Neugestaltung des Platzes. Die Grüne Kultursprecherin Eva Blimlinger begrüßt in einem Standard-Artikel von letztem Oktober das Einsetzen einer Kommission „die alle Ideen offen diskutieren soll“ (<https://www.derstandard.at/story/2000140256055/wiener-heldenplatzgedenk-und-freizort-rufe-nach-debatte-ueber>). Gerade im Hinblick auf das 80-jährige Jubiläum der Zweiten Republik im Jahr 2025 wird es Zeit, dass wir über das aktive Gestalten dieses Ortes diskutieren.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

Anfrage:

1. Gab oder gibt es in Ihrem Ministerium schriftliche Konzepte zu einer Um- bzw. Neugestaltung und/oder Verwendung/Nutzung des Heldenplatzes?
 - a. Wenn ja, bitte um Übermittlung der Konzepte.
 - b. Wenn nein, warum nicht?
2. Gab oder gibt es in Ihrem Ministerium schriftliche Konzepte zu einer Um- bzw. Neugestaltung und/oder Verwendung/Nutzung des Altan, also der Terrasse, der neuen Burg?
 - a. Wenn ja, bitte um Übermittlung der Konzepte.
 - b. Wenn nein, warum nicht?

3. Gab oder gibt es in Ihrem Ministerium Überlegungen/Gespräche zu einer Um- bzw. Neugestaltung oder Verwendung/Nutzung des Heldenplatzes und/oder des Altan?
 - a. Wenn ja, welche?
 - i. Mit wem und wann wurden dazu bereits Gespräche geführt?
 - b. Wenn nein, warum nicht?
4. Gibt es eine Arbeitsgruppe, die sich mit der Um- bzw. Neugestaltung oder Verwendung/Nutzung des Heldenplatzes und/oder des Altan beschäftigt?
 - a. Wenn ja, wer sind die Mitglieder dieser Arbeitsgruppe?
 - b. Wenn ja, wie oft und wann trifft sich diese Arbeitsgruppe?
 - c. Wenn ja, gibt es bereits erste Ergebnisse und können Sie uns diese mitteilen?
 - d. Wenn nein, warum gibt es keine Arbeitsgruppe?
5. Sind oder waren Sie in den letzten Jahren mit Bundesminister Kogler bzw. der Kulturstaatssekretärin Mayer zu diesem Thema in Kontakt?
 - a. Wenn ja, wann und was wurde besprochen?
 - b. Wenn nein, warum gab es keinen Kontakt bzgl. dieses Themas?
6. Sind oder waren Sie in den letzten Jahren direkt mit der Burghauptmannschaft zu diesem Thema in Kontakt?
 - a. Wenn ja, wann und was wurde besprochen?
 - b. Wenn nein, warum nicht?
7. Wie stehen Sie zu der von der Kulturausschussvorsitzenden Eva Blimlinger geforderten Kommission zur Zukunft des Heldenplatzes?
8. Gab oder gibt es Gespräche mit Eva Blimlinger hinsichtlich ihrer Idee einer Kommission?
 - a. Wenn ja, wann und was wurde besprochen?
 - b. Wenn nein, warum nicht?
9. Gab oder gibt es Gespräche mit der Stadt Wien über die Nutzung/Bespielung des Platzes anlässlich des 80-jährigen Jubiläums der Republik?